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Protokoll 

Mitgliederversammlung 

GDCh-Fachgruppe Photochemie 
19. September 2022 – Düsseldorf 

Tagesordnung 
1. Begrüßung 

Verabschiedung der Tagesordnung 

2. Vorstand 2022-2025 & studentische Vertretung stellen sich vor 

3. Bericht des Vorstands 

4. Planungen & Aktivitäten für die Amtsperiode 2022-2025 

5. Diskussion/Anregungen aus der Mitgliedschaft 

6. Verschiedenes 

 

Protokoll 
Protokollführung: Florian Döttinger, Braunschweig 

 

1 Begrüßung – Tagesordnung 

 Begrüßung durch die FG-Vorsitzende Stefanie Tschierlei (TU Braunschweig)  

 Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 

 Vorstellung der Tagesordnungspunkte und Verabschiedung der Agenda 

 

2 Vorstand 2022-2025 & studentische Vertretung stellen sich vor 

 Im Rahmen der Vorstandswahl im Jahr 2021 wurden 5 der 6 zur Wahl stehenden Kandidatinnen 
und Kandidaten gewählt. 

 Der amtierende FG-Vorstand setzt sich zusammen wie folgt: 

Prof. Dr. Stefanie Tschierlei, Technische Universität Braunschweig (Vorsitz) 
Dr. Peter Erk, erConTec GmbH, Wachenheim a.d.W. (stellv. Vorsitz) 
Prof. Dr. Benjamin Dietzek-Ivanšić, Friedrich-Schiller-Universität Jena 
Jun.-Prof. Dr. Christoph Kerzig, Johannes Gutenberg Universität Mainz 
Prof. Dr. Uwe Pischel, Universidad de Huelva, Spanien 

 Ständiger Gast des Vorstands: Anna Rustler, Universität Regensburg (studentische Vertretung) 

 Der amtierende dankt dem vorherigen Vorstand für Arbeit und Engagement für die Fachgruppe. 

 

3 Bericht des Vorstands 

 Mitgliederzahlen: 387 Mitglieder (Stand 16.09.2022), positive Entwicklung, 24% studentische Mit-
glieder trotz 10 € Jahresbeitrag für die Mitgliedschaft in der Fachgruppe 

 Finanzen: 
o 2017, 2018, 2019: ca. 6.000 € 
o 2020: ca. 2.000 €, Grund: coronabedingte Onlinekonferenz mit kostenintensivem Konferenz-

system 
o 2021: ca. 10.000 €, Grund: Unterstützungszahlung durch die GDCh-Geschäftsstelle 
o Jahresmitte 2022: ca. 14.100 € (keine Ausgaben; Mitgliederbeiträge 2022) 

 Konferenzabschluss: wahrscheinlich plus minus Null 
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 Anmerkungen/Vorschläge von Mitgliedern 

o Berücksichtigt werden sollte, dass das Sponsoring in Zukunft deutlich abnehmen wird. Gründe: 
Energiekriese, Finanzen der Firmen sind niedriger, so dass vorsichtiger agiert wird 

o Fachgruppe bemüht sich um möglichst kostenneutrale Durchführung der Tagungen, z.B. durch 
die Suche nach Standorten, die Räumlichkeiten ohne hohe Kosten zur Verfügung stellen. 

 

4 Planungen & Aktivitäten für die Amtsperiode 2022-2025 

 Planung für 29th Photochemistry Tagung 2024 ist gestartet. 

 andere Tagungen mit Bezug zur Photochemie: IUPAC, ICP, CECP, ISPPCC 

 Seit 04.03.2022 ist Fachgruppe auf Twitter 

 Erweiterung der Themenliste auf der FG-Webseite: Ergänzungen bitte per E-Mail an den FG-
Vorstand. 

 „Infomails“ an die FG-Mitglieder: momentan zweimal im Jahr 

 FG-Vorstand ging und geht aktiv auf AK-Leiter zu, um Mitglieder zu werben 

 Anmerkungen/Vorschläge von Mitgliedern 

o Fachgruppe sollte sich stärker bei externen Konferenzen einbringen. Beispiel: Bei IUPAC-Tagung 
ist europäische EPA beteiligt. Diskussion: Präsident der EPA ist anwesend und erläutert, dass 
nationale Fachgruppen mehr eingebunden werden sollen. Es sollte im Nachgang zur Konferenz 
auch Kontakte zwischen EPA und FG geben. Auf die Konferenzen der jeweils anderen 
Organisation sollte auf den Webseiten von EPA und FG hingewiesen werden. 

o Wichtig für die FG-Mitglieder: interaktive Arbeit, Angebote zum Netzwerken.  

o Hinweise zu neuen Veröffentlichungen aus der Fachgruppe. 

o „Infomails“ an die FG-Mitglieder: mind. 1 Mail pro Quartal (besonders für Doktorandinnen und 
Doktoranden hilfreich). Diese Mails sollten kurz und präzise sein. 

 Reisestipendien und Preise 

o Stipendien für Promovierende/Studierende zur aktuellen Tagung in Düsseldorf: nur 4 Bewer-
bungen (davon 3 Zusagen).  Bitte Stipendien aktiver bewerben und den Studierenden/Promo-
vierenden kommunizieren. 

o Albert-Weller-Preis: 9 Bewerbungen (erfreulich viele!), 2 Preisträger; Werbung (insbesondere 
über Twitter) war sehr erfolgreich. 

o Theodor-Förster-Gedächtnisvorlesung: 3 Nominierungen 

 

5 Diskussion/Anregungen aus der Mitgliedschaft 

 Neuer online/pdf-Flyer der FG ist in Arbeit und wird mit nächster Rundmail verteilt. 

 Sollen Mitgliederversammlungen (MVs) online sein? 

o Bei EPA wurde online bereits versucht, es gab rechtliche Bedenken, da technische Limitierungen 
benachteiligen könnten. 

o Meinungsbild per Handzeichen: Präsenz 12, Online 10, Hybrid (unklar) 

o Option: online-MV, falls nicht mit FG-Tagung vereinigt, ansonsten in Präsenz. 

o Diskussion, ob eine Änderung der Geschäftsordnung zur Veranstaltung von Online-MVs notwen-
dig sei. (Nachtrag nach der MV: Da eine FG als Unterstruktur der GDCh keine eigenständige 
juristische Person ist, können MVs ohne rechtliche Bedenken online veranstaltet werden.) 

o Resultat: Frage wird in der nächsten Vorstandssitzung weiter diskutiert. 

 Vorschlag des FG-Vorstands zur stärkeren Beteiligung von FG-Mitgliedern: Online-Stammtische für 
Doktoranden, 4-6 Veranstaltungen mit PhDs, Industrievertretern und Preisträgern. 
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o „yPC meets industry“, 30-50 Personen pro Session, nur deutschsprachig in Richtung Industrie, 
eher bezogen auf Karriere, Vorträge von Doktoranden könnten da unpassend sein. Gemeinsame 
Bewerbung einer Veranstaltung durch yPC und Photochemie? 

o Datum der Termine muss mit Bedacht gewählt werden, da ggfs. Konkurrenz zu Konferenz in 
Österreich im Winter besteht (CECP). 

 

6 Verschiedenes 

Weitere Vorschläge des FG-Vorstands: 

 Programmierung einer „Landkarte Photochemie“ auf der FG-Webseite, in die sich in der Photo-
chemie aktive Arbeitsgruppen eintragen können (Vernetzung, Forschungsschwerpunkte) 

o Problem: verbunden mit Programmierungs-/Implementierungskosten 

o Idee wurde positiv aufgenommen; im 1. Schritt soll eine Liste erstellt werden. 

 Abstimmung über Publikationen (z.B. „Paper of the quarter“). Idee wurde gut aufgenommen, im 
nächsten Schritt wird der FG-Vorstand die Durchführung überdenken und planen. 

 Können Beiträge in den Nachrichten aus der Chemie (NCh) mit dem Logo der Fachgruppe bzw. 
einem Hinweise versehen werden, dass die Arbeit von der FG unterstützt wurde? Dies soll im 
Vorstand weiter erörtert werden. 

 Hinweis von C. Kerzig: Es gibt bislang in den NCh keinen „Trendbericht Photochemie“. 

 

Stefanie Tschierlei dankt allen Anwesenden für die Teilnahme, bittet um Mithilfe bei der Gewinnung neuer 
Mitglieder, ermuntert alle, sich mit Ideen und Anregungen jederzeit an den FG-Vorstand zu wenden und 
schließt die Sitzung.  

 


